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La gobernadora Rosana Bertone participó de la inauguración de la ampliación 
de la planta de Cañadón Alfa ubicada en la costa norte de la provincia de Tierra 
del Fuego. Allí, se realiza el tratamiento de la producción proveniente de 7 
yacimientos off shore y on shore. “No tenemos nada que 
envidiarle a Vaca Muerta”, remarcó la gobernadora. PÁG. 2
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AYUDA A CENTROS 
DE JUBILADOS

Después de sucesivos conflictos con la empresa Australtex, sus trabajadores realizaron 
una nueva jornada de paro con una manifestación en cercanías a la empresa, sobre la calle 
Combate de Montevideo del Parque Industrial de Río Grande. Aseguran que 
no cumplieron con el acuerdo y denuncian “aprietes” al personal. 

MUNICIPALES

TRABAJADORES DE AUSTRALTEX RECLAMAN
POR INCUMPLIMIENTOS DE LA EMPRESA

POLICIALES 

PÁG. 11

ASERRADEROS EN CRISIS PIDEN MEDIDAS
DE APOYO POR PARTE DE LA PROVINCIA

PÁG. 3

El intendente Gustavo Melella recibió al abogado constitucionalista Dr. Eduardo Barcesat, a 
quién le adelantó su compromiso de apoyar la sanción de una norma que establezca que las 
riquezas y recursos naturales de Tierra del Fuego no serán garantía de compromisos 
de deuda externa contraídos por el Gobierno Nacional.

PIDEN QUE LOS RECURSOS NATURALES FUEGUINOS
NO QUEDEN COMO GARANTÍA DE DEUDA EXTERNA

El curioso incidente sucedió en horas 
de la mañana de ayer. Dos personas 
robaron un vehículo utilitario Fiat 
Doblo en cercanías de una panadería 
en Río Grande. Al intentar escapar 
impactaron contra un poste ubicado 
frente a la sede de la Legislatura. Una 
mujer involucrada en el 
hecho fue detenida.

El intendente Walter Vuoto extendió la 
cooperación con un aporte económico 
mensual que otorga desde el 2017 y que 
tenía un plazo de dos años. “Estamos 
dando continuidad a esta ayuda 
que facilita el funcionamiento de las 
actividades que se llevan adelante en los 
distintos centros de jubilados”, 
afirmó Vuoto.

A raíz del cierre del aserradero “Guaraní” la semana pasada, ayer jueves diferentes 
sectores madereros de Tolhuin cortaron el principal ingreso a la ciudad 
reclamando una audiencia con la gobernadora Rosana Bertone. PÁGS. 4/5

MILLONARIA INVERSIÓN 
EN CAÑADÓN ALFA

ROBARON VEHÍCULO 
Y LO CHOCARON
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GOBIERNO

BERTONE PARTICIPÓ DE LA INAUGURACIÓN DE 
LA AMPLIACIÓN DE LA PLANTA DE CAÑADÓN ALFA

RÍO GRANDE. La gobernadora 
Rosana Bertone participó este jueves 
de la inauguración de la ampliación 
de la planta de Cañadón Alfa, ubica-
da en la costa norte de la provincia de 
Tierra del Fuego, perteneciente a la 
compañía Total Austral, que junto a 
sus socios Wintershall Dea y Paname-
rican Energy anunciaron la puesta en 
marcha del proyecto de expansión.

En la Planta Cañadon Alfa se tra-
ta parte de la producción que pro-
viene de los 7 yacimientos offshore y 
onshore en producción Hidra, Kaus, 
Ara-Cañadón Alfa, Argo, Carina, Aries 
y Vega Pléyade. En conjunto, estos ya-
cimientos proveen diariamente más 
de 20 millones de m3 de gas al merca-
do argentino.

Este proyecto tiene por objetivo 
optimizar el potencial de los yaci-
mientos maduros, que se encuentran 
en proceso natural de declinación y, 
de este modo, ofrecer una solución 
al consumo de gas del país. Para esto 
fue necesario implementar una com-
pleja estrategia contractual, de logís-
tica y de comercio exterior.

Los equipos son capaces de com-
primir por día un volumen equi-
valente al 20% del gas consumido 
diariamente en la Argentina. A nivel 
operativo, son los compresores más 
grandes que se instalaron en un sitio 
onshore operado por el Grupo.

Asimismo, se llevó a cabo el ten-
dido de 27 km de gasoducto de 24 
pulgadas de diámetro. Este gasoduc-

to permite conducir el gas en condi-
ciones comerciales desde la planta de 
Cañadón Alfa hacia el gasoducto de 
transporte General San Martín.

En su totalidad el proyecto de-
mandó 21 meses, con más de 1,5 mi-
llón de horas de trabajo sin incidentes 
respetando los más altos estándares 
de seguridad y calidad.

“Es un honor estar aquí”

La gobernadora Rosana Bertone 
aseguró que “es un honor estar aquí 
porque reconozco la trayectoria de 
este consorcio en nuestra provincia” e 
hizo un reconocimiento especial por 
cómo avanzan en los proyectos res-
petando el medioambiente y cuidan-
do a las personas que trabajan allí. La 
mandataria agradeció también “por 
el trabajo que dan a los fueguinos y 
por la gran inversión que hicieron en 
este momento difícil del país. Ha sido 
una inversión que se realizó con con-
tratistas locales, y de los 600 trabaja-
dores, 350 son fueguinos”.

“Esto fue posible también por un 
trabajo en unidad que hicimos para 
obtener la extensión de las conce-
siones hasta el año 2031”, señaló la 
gobernadora, quien valoró también 
el apoyo distintas áreas del Gobierno 
de la Provincia y a la Legislatura por 
“confiar y votar a favor para que se lle-
ven adelante estas inversiones”.

Bertone aseguró que “realmente 
no tenemos nada que envidiarle a 

Vaca Muerta. Tenemos aún muchos 
proyectos por hacer porque hemos 
tenido la posibilidad de que se modi-
fiquen normativas fiscales que impe-
dían el crecimiento” y que “tenemos 
la expectativa de poder desarrollar la 
industria petroquímica y de indus-
trializar el gas que es algo que los fue-
guinos esperan hace más de 40 años”.

Por otra parte, destacó que “en 
todos estos proyectos se incluyeron 
muchos ítems de Responsabilidad 
Social Empresaria que el consorcio 
tiene y ha tenido siempre para con 
Tierra del Fuego”.

Optimizar potencial

Por su parte, el director General de 
Total Austral, operador del Consorcio 
CMA-1, Dominique Marion, contó 
que “nuestra historia en el país nació 

aquí en 1978 con la suscripción de un 
contrato de exploración off shore”.

“Nos convertimos en pioneros de 
exploración off shore del país. Hoy 
con esta inauguración cuyo objetivo 
es extender el nivel de producción de 
gas, queremos optimizar el potencial 
de estos yacimientos maduros”, ma-
nifestó Marion.

Estuvieron presentes el ministro 
de Industria, Ramiro Caballero, el di-
rector Nacional de Transporte y Me-
dición de Hidrocarburos de la Secre-
taría de Energía de Nación, Marcelo 
Busse, el secretario General del Sin-
dicato de Petróleo y Gas Privado de 
TDF, Luis Sosa, el secretario General 
del Sindicato de Personal Jerárquico 
y Profesional de la Patagonia Austral, 
José Lludgar, y directores que con-
forman el consorcio Cuenca Marina 
Austral 1.

Total Austral, junto a sus socios Wintershall y Pan American Energy, inauguraron ayer la ampliación de la planta Cañadón Alfa, ubicada en la costa al 
norte de la provincia. Allí, se realiza el tratamiento de la producción proveniente de 7 yacimientos off shore y on shore. El proyecto demandó 21 meses 
de trabajo y 200 millones de dólares de inversión. “No tenemos nada que envidiarle a Vaca Muerta”, remarcó la gobernadora Rosana Bertone.



17 de Mayo de 2019 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto ratificó la continuidad de los 
convenios de colaboración celebra-
dos con los centros de jubilados de la 
ciudad de Ushuaia y, de esta manera, 
extendió la cooperación con un apor-
te económico mensual que otorga 
desde el 2017 y que tenía un plazo de 
dos años.

“Estamos dando continuidad a 
esta ayuda que facilita el funciona-
miento de las actividades que se lle-
van adelante en los distintos centros 
de jubilados. Fue una medida que 
adoptamos luego de que el gobierno 
nacional retirara los aportes del PAMI 
para los talleres”, afirmó Vuoto.

Acompañaron al Intendente Vuo-
to, los secretarios de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos, 
Victoria Vuoto; de la Mujer, Laura 
Avila, de Gobierno, Omar Becerra; de 
Economía y Finanzas, David Ferreyra; 
de Legal y Técnica, Cesar Olguín; de 
Turismo, José Luis Recchia; el conce-
jal Hugo Romero y demás miembros 
del Gabinete municipal.

Con la presencia de los repre-

sentantes de los Centros de Jubila-
dos Marta Cufone del Kaupén; Nora 
Schrevens de Koiuska; María Rosa 
Hornok de “Esperanza Fueguina”, 
Hilda Pérez de Antu Ruca y Cayeta-
no Gorjón del Club de Abuelos Doña 
Tránsito, el Intendente Walter Vuoto 
aseguró que “cada vez que hacemos 
algo con los Centros de Jubilados para 
mí es una alegría y en este contexto 
de país donde cuesta muchísimo sa-
lir adelante no es menor la ayuda que 

destinamos para distribuir durante 
todo el año entre los distintos cen-
tros”, y añadió “siempre hemos esta-
do presentes desde que asumimos la 
gestión porque tomamos el enorme 
compromiso de acompañar a nues-
tros abuelos y abuelas desde hace 
muchos años. Desde que estábamos 
en PAMI con otras políticas naciona-
les, que hoy están ausentes”.

Por su parte, María Rosa Hornok, 
del Centro de Jubilados “Esperanza 

Fueguina” destacó que “esto es una 
ayuda muy importante para todos 
nosotros, y cada vez que necesitamos 
algo o que simplemente nos escu-
chen llegamos hasta la Intendencia 
y recibimos esa palabra de aliento”, 
y agregó “he pasado momentos lin-
dos y feos en el Centro de Jubilados y 
siempre tuve esa ayuda y pude seguir 
adelante. Así que estamos muy agra-
decidos en nombre mío y de todos los 
Centros de Jubilados”.

MUNICIPALES

VUOTO FIRMÓ LOS DECRETOS QUE EXTIENDEN 
LA COOPERACIÓN CON CENTROS DE JUBILADOS
Se trata de un aporte económico mensual destinados a los centros de jubilados, el que se había otorgado en el año 2017 por un plazo de dos años. Con 
la firma del intendente Walter Vuoto, la Municipalidad extendió la cooperación. “Fue una medida que adoptamos luego de que el gobierno nacional 
retirara los aportes del PAMI para los talleres”, afirmó Vuoto.
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INTERÉS GENERAL

CRISIS EN EL SECTOR MADERERO: DESDE 
LOS ASERRADEROS PIDEN APOYO DEL ESTADO

RIO GRANDE. Consecuencia de la 
crisis por la cual está atravesando el 
sector maderero en la ciudad de Tol-
huin, en el mediodía de ayer nume-
rosos representantes de empresas y 
aserraderos cortaron con maquina-
ria el acceso principal a la ciudad en 
reclamo de una serie de medidas al 
Gobierno Provincial  como el pedido 
de una audiencia a la gobernadora, 
inclusión del producto maderero en 
la construcción de viviendas sociales 
del IPV, tasa cero en ingresos brutos y 
del aporte solidario en AREF, y final-
mente un subsidio que ayude a pa-
liar los altos costos productivos, en 
alusión al combustible. 
En este sentido realizaron una con-
ferencia de prensa en la cual seña-
laron que “vamos a continuar con el 
corte, lo hemos decidido en la asam-
blea, dado que estamos indignados 
con la respuestas que dio el gobierno 
excusándose en cuestiones políticas 
nuestra decisión, están totalmente 
equivocados, y están dilatando ni 
más, ni menos una decisión que ya 
no da para más, por lo tanto el corte 
va a permanecer, y aportes patrona-
les”.
Además manifestaron que “la res-
puesta que nos dan no nos son sa-
tisfactorias, dado que nos han dicho 
que mientras sigamos con el corte, 
no nos van a venir a hablar, pero no-
sotros estamos hace tiempo sin cor-
te, esperando a que vengan a hablar, 
y no tenemos respuesta”.
Puntualizó que “de no haber nove-
dades, el corte continuará no solo 
durante la noche, sino también en el 
día de hoy viernes, tienen que venir 
a hablar, es lo que tienen que hacer”.
Por su parte otro de los manifestan-
tes dijo que “no se ha hecho presente 
nadie de gobierno,  lo que sabemos 
solo lo hemos escuchado a través de 

los medios de comunicación, como 
también se ha intentado malversar 
la información con lineamientos 
políticos, y esto no tiene nada que 
ver con eso, por lo cual es necesa-
rio decir que nosotros no tenemos 
lineamientos políticos, que esto sur-
ge de forma espontánea de parte del 
sector por la realidad que nos aqueja 
estar viviendo, por lo cual aquellos 
que conocen el sector sabe que no 
somos un sector conflictivo, que no 
somos un sector que la historia diga 
que siempre cortamos un acceso de 
entrada, por el contrario, lo único 
que queremos es ser escuchados, y 
lo que pretendemos es que el gobier-
no se haga eco de esta situación, y se 
tomen política concretas para el sec-
tor, no compromisos verbales que 
hasta el momento no han servido, 
y se interioricen de la situación que 
estamos viviendo todos”.

Pedido de audiencia

Resaltaron que la “problemática de 
los madereros ha sido desde siem-
pre, y se ha existido el rubro hasta 

ahora es simplemente por el propio 
esfuerzo de los madereros”, dijo, al 
tiempo que agregó que “de no haber 
respuesta, la medida se va a endure-
cer, a pesar de que no somos un ru-
bro problemático, ni violento, por el 
contrario, siempre nos manejamos 
con mucho respeto, pero hoy opta-
mos por cortar el acceso a Tolhuin, 

A raíz del cierre del aserradero “Guaraní” la semana pasada, este jueves diferentes sectores madereros de Tolhuin cortaron el principal ingreso a la ciudad 
reclamando una audiencia con la gobernadora Rosana Bertone. También solicitan que el producto maderero sea incluido en la construcción de las 
viviendas sociales del IPV, Tasa Cero en Ingresos Brutos y un subsidio que ayude a cubrir los costos productivos, sobre todo en relación al combustible. 

uno de sus ingresos, siendo que el 
objetivo no es cortar el ingreso, sino 
hacernos ver, por ese motivo es que 
no afectamos la ruta nacional, por 
una cuestión de respeto a todos los 
que circulan”.
Entre los reclamos, los madereros 
solicitan “una audiencia con la go-
bernadora y sus ministros porque 

GORBACZ VINCULÓ A MELELLA
CON EL RECLAMO EN TOLHUIN

RÍO GRANDE. El ministro Jefe 
de Gabinete de la provincia Leonar-
do Gorbacz vinculó directamente al 
intendente de Río Grande Gustavo 
Melella con los piquetes llevados 
adelante este jueves en Tolhuin por 
parte de algunos productores ma-
dereros.

Gorbacz señaló que “ayer Me-
lella estuvo reunido con algunos 
madereros y hoy se ponen a ha-
cer piquetes: dos más dos es cua-
tro”

El ministro recordó que “hace 
unos días anticipamos que iban a 
sembrarnos conflictos por todos la-
dos y es lo que están haciendo por-
que es lo único que saben hacer, no 

tienen propuestas y se dedican a ge-
nerar conflictos” y reveló que “des-
de ayer que nos habían anticipado 
personas que estuvieron en esa reu-
nión lo que iba a pasar”

“Lo bueno es que se muestran 
tal cual son, y muestran hacia don-
de quieren llevar la provincia: hacia 
el caos que fue hasta 2015; pero la 
gente ya no quiere esa Tierra del 
Fuego, porque la paz social es un 
patrimonio que todos valoran” ase-
veró Gorbacz.

“Si Melella quiere ayudar a los 
madereros que compre muebles de 
lenga para el municipio como hi-
cimos nosotros desde el gobierno 
provincial”, finalizó el ministro.

CRISIS MADERERA

“NINGÚN GOBIERNO SE OCUPÓ 
TANTO DEL SECTOR FORESTAL”

RÍO GRANDE. El secretario de 
Agroindustria de la provincia, Kevin 
Colli, se refirió a la situación que atra-
viesa el sector forestal, y enumeró las 
acciones que el gobierno llevó a cabo 
para fortalecer la actividad, como por 
ejemplo “durante nuestra gestión se 
agilizó el acceso al recurso boscoso 
agilizando trámites burocráticos, se 
contempló la situación de algunos 
productores que mantienen deudas 
en el marco de la crisis económica na-
cional, se llevó adelante un programa 
de adquisición de mobiliario de lenga 
por parte del Estado provincial, se ges-
tionaron normas para que puedan ex-

portar muebles con partes adquiridas 
fuera de la provincia bajo los benefi-
cios de la 19640 y siempre se mantuvo 
un diálogo de trabajo con todos”.

Colli recordó que “durante el 2018 
además se aplicó una tasa diferencial 
para el cobro de la energía eléctrica a 
través de la DPE para ayudar al sector”.

El secretario aseguró que desde el 
gobierno provincial “entendemos que 
hay una crisis económica nacional que 
afecta a todos los sectores” pero que 
“está claro que la provincia siempre 
estuvo presente tratando de minimi-
zar ese impacto a través de todas estas 
medidas”.

CRISIS MADERERA
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“LOS FUNCIONARIOS DEL 
GOBIERNO ESTÁN MIRANDO 
OTRO CANAL”

RÍO GRANDE. El candidato por 
Forja a la intendencia de Tolhuin, 
Quique Sandri, rechazó las acusacio-
nes del gobierno provincial contra 
Gustavo Melella, a quien se lo acusó 
de fogonear los piquetes de madere-
ros que se dieron en las últimas ho-
ras en esa ciudad.

El gobierno provincial, a través 
del jefe de Gabinete Leonardo Gor-
bacz, acusó al candidato a goberna-
dor y actual intendente de Río Gran-
de de impulsar la protesta y piquetes 
de productores madereros que se 
dieron esta mañana en Tolhuin. De 
inmediato, el dirigente de esa lo-
calidad y candidato a intendente, 
Quique Sandri salió al cruce de las 
acusaciones, a las que calificó “sin 
fundamento”.

Sandri dijo que “si alguien conoce 
mejor que yo la situación de los ma-
dereros son ellos mismos, por eso sé 
muy bien por lo que están pasando”. 

“La situación del sector es grave 
-reconoció-, y viene de antes de que 
Melella pensara en ser gobernador. 
Habría que avisarles a los funcio-
narios del gobierno provincial que 
están mirando otro canal. Lo que se 
ha dicho, carece totalmente de fun-
damento”, recalcó Sandri.

Vale destacar que el miércoles 

por la noche, Gustavo Melella parti-
cipó de un acto de campaña en Tol-
huin, en el que además fue presen-
tado Quique Sandri como aspirante 
a la intendencia.

Ampliando sus conceptos en 
torno al tema, Sandri explicó que 
“después del acto, Melella tuvo una 
reunión con esta gente. Antes me 
preguntó quiénes eran, qué querían y 
yo tampoco tenía ni idea. Recién ano-
che tomamos conocimiento de esto”. 

Por otra parte, y en cuanto a la 
decisión de competir en estas elec-
ciones, el dirigente justicialista dijo 
que “me animó más el enojo que otra 
cosa”. “Me fui enojando a lo largo del 
tiempo. En el lugar donde estoy veo y 
conozco el movimiento de la sociedad. 
Sé de dónde vienen las cosas. Cuando 
caminás y vas una cuadra más allá del 
supermercado del centro, ves lo que 
pasa en Tolhuin, ves a los señores que 
andan por acá de la forma en que an-
dan. Eso me decidió a jugar”.

Por último, reconoció que previa-
mente había recibido ofertas de di-
rigentes provinciales, pero que no se 
sentía del todo convencido a partici-
par. Hasta que tuvo un encuentro con 
Gustavo Melella y “me gustó la idea de 
replicar en Tolhuin la gestión que vie-
ne llevando adelante en Río Grande”.

CRISIS MADERERAcada vez que se ha tocado el tema 
con referentes de forma aislada, ha 
quedado en hechos aislados, y no ha 
tenido resultados concretos, por lo 
cual nosotros necesitamos que la re-
unión que se lleve adelante es con la 
gobernadora, y también con repre-
sentantes del IPV”.
Sergio Dittler, representante del ase-
rradero “Guaraní”, afirmó que desde 
el sector están buscando una salida 
a la crisis porque no pueden subir el 
precio del producto y los costos es-
tán dolarizados y que el cierre de la 
empresa traería más de 25 desocu-
pados. 
Al respecto, Dittler -quien se en-
cuentra al frente del aserradero 
Guaraní- se refirió a la reunión que 
mantuvieron en la Cámara de Co-
mercio de Tolhuin para analizar la 
problemática del sector -de la cual 
participó también Eliseo Levin como 
Secretario de la Producción de la 
Municipalidad- y señaló que “entre 
todos los madereros estamos viendo 
como le podemos buscar una solu-
ción a todo esto”.
En declaraciones a Radio Provincia 
explicó que el aserradero Guaraní 
será tomada como prioridad para 
buscar una salida, teniendo en cuen-
ta la inactividad y la posibilidad de la 
pérdida de casi 30 puestos de traba-
jo, pero también “para el resto de los 
colegas. No podemos seguir traba-
jando porque no nos dan los núme-
ros y por eso estamos buscando una 
solución”.
En relación al caso particular del 
aserradero Guaraní  el productor 
comentó que los inconvenientes 

los arrastran “desde hace un año, 
por el tema que la madera sigue 
manteniendo el mismo precio des-
de hace un año y todos los produc-
tos que usamos para trabajar en el 
aserradero están dolarizados, así 
que aumentaron hasta tres o cua-
tro veces y por eso no podemos 
seguir trabajando” y aclaró que 
mantuvieron reuniones con el in-
tendente Claudio Queno para ana-
lizar la situación, en el intento de 
“buscar una solución” ya que su in-
tención es “seguir trabajando, por 
eso lo que precisamos es ver que 
ayuda podemos tener para poder 
seguir. Porque quienes quedamos 
en la calle, los 25 trabajadores y yo 
también, solamente sabemos ha-
cer esto y no otra cosa”. 
Dittler además afirmó que “en Tol-
huin hay aserraderos fundamental-
mente, hay un poco de turba pero 
ya está cerrando por el invierno y los 
aserraderos estamos todos igual. Es-
tamos tratando de buscar otros mer-
cados como Chile, Lenga Patagonia 
también dicen que la van a comprar, 
pero todo va a llevar tiempo” y acla-
ró que si bien se dedicaban a la pro-
ducción de “tirantería y madera para 
obra”, también están en condiciones 
de producir mobiliario y cerramien-
tos. 
Consultado sobre el posible conve-
nio con el IPV para avanzar con la 
producción en ese sentido, respon-
dió que están “esperando” y que los 
madereros están en condiciones de 
elaborar casas sociales, cerramien-
tos y muebles que puedan ser con-
sumidos localmente.
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MALVINAS

MELELLA APOYARÁ LEY PARA ELIMINAR UNA 
CLÁUSULA DEL ACUERDO ENTRE NACIÓN Y FMI

RÍO GRANDE. El intendente 
Gustavo Melella se entrevistó ayer 
con el abogado constitucionalista 
Eduardo Barcesat, a quién le ade-
lantó su compromiso de apoyar la 
sanción de una norma que esta-
blezca que las riquezas y recursos 
naturales de Tierra del Fuego no 
serán garantía de compromisos de 
deuda externa contraídos por el 
Gobierno Nacional.

De esta manera, el jefe comunal 
se pronunció a favor de “no poner 
en riesgo” los recursos naturales 
fueguinos que el Gobierno Nacio-
nal puso en garantía cuando con-
trajo la deuda externa con organis-
mos crediticios internacionales.

Tras el encuentro con Melella, 
Barcesat expresó con satisfacción 
que “el intendente municipal de 
Río Grande acaba de comprome-
terse a impulsar, tanto a nivel mu-
nicipal como provincial, una noma 
para que la enorme riqueza que tie-
ne la provincia de Tierra del Fuego, 
incluyendo su plataforma maríti-
ma, sus hidrocarburos, su riqueza 
ictícola, etc. no sea enajenada en 
función de responder por pagos de 
deuda contraída a mansalva y sin 
control alguno por el Gobierno Na-
cional”.

El constitucionalista explicó al 
respecto que “todos los actos de 
contratación de la deuda externa 
que ha hecho el actual Gobierno, 
establecen por resolución que la 
Argentina renuncia a la inmuni-
dad soberana sobre los bienes del 
artículo 236 del Código Civil y Co-
mercial, es decir, el conjunto de las 
riquezas y recursos naturales exis-
tentes en la Nación Argentina y las 
empresas de capital estatal, sean 
nacionales, provinciales o munici-
pales”.

“El artículo 124 de la Constitu-
ción Nacional establece que es del 
dominio originario de las provin-
cias el conjunto de riquezas y re-
cursos naturales existentes en su 
territorio”, recordó el letrado.

“Por supuesto –agregó- las pro-
vincias no fueron ni informadas si-

quiera, no digamos ya consultadas, 
lo cual ha motivado que, en pro-
vincias como Neuquén, donde está 
Vaca Muerta, la legislatura provin-
cial haya sacado una ley que dice 
que las riquezas y recursos natura-
les existentes en su territorio no se-
rán puestas en garantía de repago 
de ninguna deuda contraída por el 
Gobierno Nacional”.

El abogado indicó que “ese 
ejemplo ha sido seguido por la pro-
vincia de Santa Cruz en los mismos 
términos y también en el Chaco, 
donde estuvimos la semana pasa-
da”.

A pesar de eso, sugirió que “las 
provincias deben tener un pronun-
ciamiento claro sobre este tema, 
porque de lo contrario, el día de 
traspaso del gobierno, tendremos 
una bandera de remate sobre el 
territorio de la nación argentina, 
porque lo que firmó el entonces 
ministro de Finanzas, Luis Caputo, 
es un acto de entrega, subordina-
ción y humillación que la Argenti-
na nunca había atravesado en esta 

El intendente se reunió con el constitucionalista Eduardo Barcesat, quien recorre las provincias advirtiendo una grave cláusula que firmó el Gobierno 
nacional por la cual las riquezas y recursos naturales de las provincias quedaron en garantía cuando contrajo deuda con el FMI.

medida”.
“Nuestra postura es que el con-

cepto deuda es un concepto jurídi-
co, y que antes de hablar de rene-
gociar nada, primero hay que ver 
qué es lo que es válido”, concluyó.

En otro orden, Barcesat desta-
có la presentación de una acción 
colectiva de amparo que el Muni-
cipio realizó en el día de ayer para 
evitar la concesión de permisos de 
explotación petrolera a empresas 
vinculadas a Gran Bretaña y al ile-
gítimo gobierno de Malvinas. Ase-
guró que es fundamental avanzar 
en este tipo de acciones para frenar 
la entrega de soberanía y de recur-
sos que el Gobierno Nacional está 
realizando en favor de una poten-
cia extranjera.

Charla en la UNTDF

Este viernes, el abogado y 
constitucionalista Eduardo Bar-
cesat brindará una charla abierta 
y pública en la que analizará la 
Cuestión Malvinas a partir de los 

hechos diplomáticos sucedidos 
posterior a la guerra y sus deriva-
ciones, tales como los acuerdos de 
Madrid I y II, sus consecuencias 
prácticas en la década de los 90 y 
en años posteriores; así como el 
Acuerdo Foradori-Duncan y sus 
efectos ejecutivos. Y en ese con-
texto, el proyecto de Ley que la go-
bernadora Rosana Bertone elevó 
al Congreso de la Nación en febre-
ro del corriente año.

A las 10:30 horas de este viernes, 
Barcesat se reunirá con la Dra. Ma-
riel Borruto, Jueza Federal de Río 
Grande, para conocer el estado de 
la causa contra las petroleras bri-
tánicas que realizan exploración 
y propensión dentro de la plata-
forma continental argentina con 
permiso del gobierno colonial bri-
tánico que usurpa Malvinas y otras 
relativas a la misma Cuestión.

Entre las 16.30 y las 19 horas 
brindará la charla mencionada an-
teriormente, en la sede Río Gran-
de de la UNTDF ubicada en calle 
Thorne N°302, en el Aula 10.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
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- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
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www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)
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AREF INFORMA

Vencimientos según Resolución General AREF N° 903/18
Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Régimen General- Contribuyentes Locales.

Anticipo           Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación N°   
                                                             Inscripción (dígito verificador)
_____________________________________________________________
04- Abril              Mayo                      0-1      2-3     4-5     6-7     8-9 y A
                                                          Día     Día     Día     Día        Día
                                                          13       14      1 5       16          17

Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Convenio Multilateral.
Anticipo         Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación 
N° de CUIT
                                                                     (dígito verificador)
_____________________________________________________________
04- Abril               Mayo                    0 a 2     3 a 5     6 a 7    8 a 9
                                                          Día       Día        Día      Día
                                                          15         16          17        20
Régimen Simplificado.
Anticipo           Vencimiento    Fecha de vencimiento según terminación   
                                                            N°CUIT (dígito verificador)

04- Abril              Mayo                     0-1-2-3-4-5            6-7-8-9                                                               
                                                               Día                      Día
                                                                22                       24
Asimismo, se hace saber, que si las fechas establecidas, resultaran días 
inhábiles, el vencimiento operara el 1er día hábil posterior, conforme  a  lo  
establecido en el Articulo  8° de  la  Ley  Provincial  1075. La  falta  de  pago  
dentro  de  las  fechas indicadas,  ocasionara  la  aplicación  de  los  recargos  
previstos  en el Articulo 82, Código Fiscal vigente.

RÍO GRANDE. La gobernadora 
Rosana Bertone firmó ayer el contra-
to para la ejecución de obras de em-
bellecimiento del barrio Chacra IV de 
Río Grande. La empresa Dicon S.R.L 
llevará a cabo la ejecución del “Plan 
de Rehabilitación Urbana Chacra IV 
Macizo J1 Renglón 1”, para lo cual el 
gobierno destinó 39.588.669 de pe-
sos. La obra tiene un plazo de 300 días 
corridos.

Por otra parte, la empresa JLC 
Constructora S.A ejecutará el “Plan de 
Rehabilitación Urbana Chacra IV Ma-
cizo J1 Renglón 2”, con una inversión 
de parte del gobierno de 61.265.625 
de pesos con un plazo de 300 días co-
rridos.

La gobernadora Rosana Bertone 
comentó que “hace muchos años 
que tenemos esta idea de poder lle-
var adelante un embellecimiento del 
barrio” y celebró que “hoy se puede 
hacer realidad”.

La mandataria aseguró que “co-
nozco mucho este barrio, porque 
cuando era trabajadora del IPV, lo he 
caminado y sé cómo vive la gente”.

Además, recordó que “tuvimos 
una muy buena experiencia cuando 
el arquitecto Luis Cárdenas fue presi-
dente del IPV y llevamos a cabo la re-
facción de las 300 viviendas de Bahía 
Golondrina en Ushuaia. Dicha obra 
les cambió la vida a los vecinos, fue 
un antes y un después para ellos”.

La mandataria agradeció a las 
contratistas “por la confianza”, e 
informó que “esta obra ya tiene los 
fondos imputados presupuestaria-
mente”. Dichos fondos provienen 
“de la emisión que hicimos; bonos 
que son aplicados íntegramente a 
obras de infraestructura que al mis-
mo tiempo, sostienen el nivel de 
actividad de la mano de obra de la 
construcción”.

También mencionó que con esos 
bonos se llevaron y llevan a cabo 

obras públicas concretas como la red 
de fibra óptica, los gimnasios, la am-
pliación del Hospital de Ushuaia, y 
el Microestadio de Río Grande, entre 
otras.

“Yo vine a la política a aportar, no 
pongo palos en la rueda a nadie. No le 
armo piquetes a nadie, no corto rutas 
ni prometo cosas que no voy a poder 
cumplir. Espero que la clase política 
apoye este tipo de obras que generan 
puestos de trabajo, y que no son para 
este gobierno, sino que son para la 
gente que vive en estos edificios” sos-
tuvo Bertone.

Por su parte, el presidente del IPV 
Gustavo Vázquez destacó que “los ve-
cinos son los que hoy van a disfrutar 
estas obras que se llevan a cabo por 
decisión de la gobernadora por im-
pulsar esta ley, por la cual se destinan 
$240 millones de pesos al IPV para 
hacer estas obras en Chacra II y Cha-
cra IV”.

El funcionario recordó que “los 

vecinos esperan estas obras desde 
hace más de 20 años y esto repercute 
en la calidad de vida de ellos. Ha sido 
un trabajo muy arduo, en un contex-
to económico que todos conocemos, 
pero hoy llegamos a esta etapa así 

que estamos muy contentos”.
Estuvieron presentes la ministra 

de Desarrollo Social, Paula Gargiulo, 
el ministro de Agricultura, Ganadería 
y Pesca, Walter Abregú, vecinos del 
barrio, y medios de comunicación.

VON DER THUSEN CUMPLIÓ 
CON LA PRUEBA ANTIDOPAJE

RÍO GRANDE. Tras realizarse el 
examen correspondiente, recordó que 
antes de su reglamentación “ya me 
había realizado el estudio que demos-
traba que no consumía ningún tipo de 
estupefacientes; ahora, con la actual 
Ordenanza, estuve esperando que el 
Municipio reglamente esta normativa 
para que todos los que hoy ocupamos 
un cargo público, lo hagamos de forma 
obligatoria. Hasta la fecha el Ejecutivo 
no avanzó en este sentido por lo cual 
me presenté, voluntariamente, al labo-
ratorio para que me hagan los estudios 
de rigor” 

En este sentido, invitó a “todo el 
arco político a realizarse este examen 
dado que la reglamentación por parte 
del Municipio de Río Grande puede 
llevar años, tal como sucede con un 
montón de Ordenanzas”. 

Finalmente, remarcó que “hasta 
el momento soy el único político de 
Tierra del Fuego que accedió a este 
estudio, como actual funcionario, y 
también como candidato ya que en la 
última Sesión Ordinaria hemos apro-
bado una Ordenanza que dispone este 
requisito para participar de las Eleccio-
nes Municipales”.

POLÍTICA

GOBIERNO

BERTONE FIRMÓ EL CONTRATO PARA LA EJECUCIÓN 
DEL “PLAN DE REHABILITACIÓN URBANA CHACRA IV”
La empresa Dicon S.R.L llevará a cabo la ejecución del “Plan de Rehabilitación Urbana Chacra IV Macizo J1 Renglón 1”, para lo cual el gobierno destinó 
39.588.669 de pesos. La obra tiene un plazo de 300 días corridos.



  TIEMPO FUEGUINO 17 de Mayo de 20198 | 

PROMOCIONAN A LA 
PROVINCIA EN CHINA

RÍO GRANDE. El Gobierno de 
Tierra del Fuego a través del Institu-
to Fueguino de Turismo, se encuen-
tra participando de la ITB China en 
la ciudad de Shanghái desde el 15 
al 17 de mayo, junto al INPROTUR, 
Emprotur Bariloche, ente mixto de El 
Calafate y Turismo de CABA.

“Con un novedoso esquema de 
participación bilateral entre Argen-
tina y Chile, ambos países están pre-
sentando la oferta para la próxima 
temporada, con la participación de 
DMCs y operadores, entre los que se 
destacan las empresas Antarpply y 
Furlong Incoming de nuestra provin-
cia”, explicó el Presidente del INFUE-
TUR, Luis Castelli.

En este marco, el secretario de 
Política Externa del Instituto, Diego 
Noia, quien se encuentra represen-
tando a la Provincia, destacó que “el 
público chino muestra un gran in-
terés por nuestro destino, haciendo 
hincapié en la posibilidad de viajar a 
Antártida y en conocer los atractivos 
de la provincia”. Asimismo aseguró 
que “es destacable el posicionamien-
to del destino Tierra del Fuego- Fin 

del Mundo en China”.
La llegada de pasajeros chinos 

a nuestro país en el 2018 cerró en 
71.000 personas de las cuales 10.000 
llegaron a Ushuaia, en su mayoría 
para visitar el Continente Blanco. En 
la actualidad la República Popular 
China tiene una población de 1.400 
millones de habitantes de los cuales 
140 millones se encuentran habili-
tados para realizar viajes al exterior. 
El gasto promedio de un viaje a La-
tinoamérica es de 4500 dólares por 
persona.

Por otro lado, Noia mantuvo en-
cuentros con empresas de cruceros, 
y adelantó que “Princess Cruises re-
toma la ruta del sur con Antártida y 
hará una noche en Ushuaia, mientras 
que empresa Hurtigruten incorpo-
ró tres vuelos charters a la Antártida 
para la empresa Alibaba”.

Entre varias reuniones se desta-
can las mantenidas con las empresas 
OTAs CTRIP y TUNIO las cuales en 
conjunto en el año 2018 atendieron a 
200.000.000 de clientes chinos y resal-
tan el interés por los productos turís-
ticos de nuestra provincia en general.

INFUETUR

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. El secretario Gene-
ral de ASIMRA Seccional Patagonia, 
Javier Escobar, manifestó que “nue-
vamente las empresas de AFARTE 
juegan con la necesidad de la gente”.

La Asociación de Supervisores 
de la Industria Metalmecánica de la 
República Argentina (ASIMRA) Sec-
cional Patagonia, volvió a denunciar 
ante el Ministerio de Trabajo a las 
empresas nucleadas en AFARTE por 
incumplimiento del Convenio Colec-
tivo de Trabajo y por violación de la 
Conciliación Obligatoria.

Según denunciaron desde 
ASIMRA, “las empresas nucleadas en 

AFARTE no están cumpliendo con el 
pago del Art. 30 del CCT 233/94 y del 
Art. 25 del CCT 253/95”.

En este sentido, el secretario Ge-
neral de ASIMRA Seccional Patago-
nia, Javier Escobar, manifestó que 
“nuevamente las empresas de AFAR-
TE juegan con la necesidad de la gen-
te, ya que esto es parte de su salario y 
se niegan a reconocer y ajustar estos 
artículos de los Convenios Colecti-
vos”.

En diálogo con “Gremiales del 
Sur” Escobar indicó que “hemos de-
nunciado en el Ministerio de Trabajo 
a todas las empresas por la incorrecta 
liquidación de los salarios que perju-
dica directamente a los trabajadores 

de ASIMRA”.
Además Escobar dijo que los tra-

bajadores del sector “se ven perjudi-
cados en esta época por la pérdida 
del poder adquisitivo, beneficián-
dose la patronal con esta maniobra 

y, su vez, porque también están vio-
lado el Artículo 4° de la Conciliación 
Obligatoria que dispuso la Directo-
ra Nacional de Relaciones y Regula-
ción de Trabajo con fecha de 25 de 
abril de 2019”.

GREMIALES

ASIMRA: SUPERVISORES DENUNCIAN QUE 
AFARTE NO RESPETA LA CONCILIACIÓN
Desde ASIMRA denunciaron en el Ministerio de Trabajo el incumplimiento del Convenio Colectivo por parte de AFARTE. Indicaron que no se está 
haciendo la liquidación salarial como corresponde.
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RÍO GRANDE. Laura Colazo y Vic-
toria Vuoto, candidatas a legisladoras 
provinciales por el Partido Verde, ex-
presaron su “enérgico rechazo y repu-
dio” al proceso público iniciado por el 
Gobierno de Mauricio Macri para la 
exploración de tres cuencas de la pla-
taforma marítima continental argen-
tina en busca de gas y petróleo. Como 
se viene denunciando, hoy se podría 
adjudicar a empresas británicas o con 
capitales y lazos británicos áreas ma-
rítimas para la exploración petrolera 
en clara violación de las leyes vigentes 
que prohíben esto.

“Consideramos que es un nuevo 
capítulo en la larga lista de acciones 
de entrega de soberanía que ha te-
nido la gestión de Mauricio Macri”, 
expresó la concejal de Río Grande en 
referencia a las áreas que se adjudica-
rían a dos compañías cuestionadas 
por sus vínculos con el gobierno bri-
tánico y la administración de las islas, 
en vulneración a la soberanía argen-
tina.

Colazo señaló que “es un nivel 

inédito la ofensa que esto significa 
a nuestra soberanía nacional a la 
vulnerabilidad de esta zona, y a la 
Constitución Nacional en cuanto a 
nuestros legítimos reclamos sobre 
Malvinas”.

La dirigente del Partido Verde re-
marcó la importancia de la cuestión 

ambiental teniendo en cuenta que 
“la protección de los recursos natu-
rales es una cuestión estratégica para 
el desarrollo de nuestro país y nuestra 
región patagónica”. Y apuntó a la ne-
cesidad de “comprender la verdadera 
magnitud del conflicto y de los recur-
sos que están en juego: “En cuanto 

a los recursos petroleros representa 
una de las regiones más prometedo-
ras del mundo y por otro lado es una 
de las grandes regiones pesqueras de 
importancia global” dijo consideran-
do que “la pesca ilegal, no controla-
da es una de las mayores amenazas 
a la biodiversidad marina en todo el 
mundo, estos recursos están siendo 
depredados de forma ilegal y unila-
teral desconociendo los tratados fir-
mados”.

En tanto la actual Secretaria de 
Políticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos de la Municipalidad 
de Ushuaia, Victoria Vuoto, expresó 
que es un “escándalo en términos de 
discusiones de soberanía la entrega 
de offshore a empresas británicas”.

En ese sentido afirmó que “enten-
demos que el Congreso de la Nación 
debe avanzar en la prohibición de 
la explotación en manos de empre-
sas Británicas mientras siga en pie la 
usurpación de Malvinas y la Legisla-
tura Provincial declarar persona no 
grata a Mauricio Macri”.

POLÍTICA

COLAZO Y VUOTO REPUDIARON ENTREGA DE 
ÁREAS OFF SHORE EN LA CUENCA MALVINAS
Las candidatas a legisladoras provinciales por el Partido Verde, Laura Colazo y Victoria Vuoto, expresaron que el Congreso Nacional “debería avanzar 
en prohibición de la explotación en manos de empresas Británicas mientras siga en pie la usurpación de Malvinas” y la Legislatura Provincial “declarar 
persona no grata a Mauricio Macri”.
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COORDINAN ACCIONES CON 
LA FUNDACIÓN GARRAHAN

USHUAIA. El secretario General 
de Gobierno Juan D’Angelo recibió 
el miércoles a Viviana Remy, refe-
rente voluntaria de la Fundación 
Garrahan en Ushuaia, a fin de con-
solidar acciones en conjunto para 
fortalecer las campañas de recolec-
ción de materiales en la provincia.

Los programas de reciclado y 
medio ambiente cumplen veinte 
años en la tarea de obtención de 
recursos económicos para apoyar 
el desarrollo integral del Hospital 
y la Casa Garrahan que atienden 
a niños y niñas de todo el país con 
necesidades médicas de alta com-
plejidad.

“Como acción principal, los 
programas recuperan para reciclar 
papel, tapitas, llaves de bronce, 
radiografías, latas de aluminio de 
cerveza, gaseosas y energizantes, y 
desde hace muy poco DVD y CD”, 
señaló Remy. Además “se trata de 
una iniciativa enorme que involucra 
a los colaboradores en el cuidado de 

la salud con un proyecto ecológico y 
pedagógico”.

Por su parte D’Angelo desta-
có que “es fundamental participar 
como Gobierno en las campañas de 
la Fundación así como tomar accio-
nes firmes para implementar políti-
cas verdes para la preservación del 
medio ambiente”.

Durante 2018 la provincia ha en-
viado 13 camiones con materiales 
con destino a Buenos Aires mos-
trando el compromiso de las insti-
tuciones públicas y la sociedad toda 
con un proyecto solidario de escala 
nacional.

El secretario adelantó que se re-
forzará la colaboración del Estado 
provincial en estrategias que po-
tencien el trabajo en acciones con-
cretas, como lo son capacitaciones 
para generar hábitos de cuidado del 
ambiente dentro de la administra-
ción pública así como incentivar el 
vínculo entre el Hospital Garrahan y 
el Hospital Regional de Ushuaia.

GOBIERNO

DEFENSA CIVIL

REFUERZAN LA CAMPAÑA PARA PREVENIR 
ACCIDENTES CON MONÓXIDO DE CARBONO

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. El Director de 
Defensa Civil del Municipio, Pedro 
Franco, se refirió a la puesta en mar-
cha de la Campaña de Prevención 
contra el monóxido de Carbono a los 
efectos de advertir a la comunidad y 
que de esta manera reduzca los ries-
gos de sufrir un accidente. 

En FM Del Pueblo Franco indi-
có que se trata de una iniciativa que 
“hacemos todos los años” enten-
diendo que es muy importante que 
se “difunda” dado que “es una flagelo 
para nuestra sociedad y nosotros en 
marzo iniciamos esta campaña de 
concientización y si bien es necesa-
rio recordarlo todo el año, lo que ha-
cemos es profundizarla durante los 
meses de invierno”.

En tal sentido el funcionario 
municipal explicó que durante esta 
época “con la llegada del frío empe-
zamos a utilizar todo nuestro siste-
ma de calefacción que tenemos en 
los hogares y por eso se profundiza 
la campaña”.

Franco advirtió que “el monóxi-

do de Carbono nos puede ocurrir a 
todos, no diferencia clase social y es 
muy importante que lo tengamos en 
cuenta, que tomemos conciencia y 
las precauciones necesarias para mi-
nimizar los riesgos”.

 Por lo tanto recomendó, princi-
palmente, “el tema de la ventilación 
que es fundamental y lo puede aplicar 
cualquier persona en cualquier hogar 
y recomendamos a la gente que deje 
un poco la ventana abierta; o un ven-
tiluz o alguna ventilación por dónde 
pueda ingresar aire limpio al ambien-
te de la casa”, y especificó que “no es 
necesario dejar la ventana abierta de 
par en par sino con cinco centímetros 
de abertura ya es suficiente para que 
se genere esa circulación de aire lim-
pio en el ambiente”.

Otra de las recomendaciones es 
“estar atento a los signos y síntomas 
como ser la falta de aire, el dolor de 
cabeza; el letargo, la somnolencia, el 
desgano, las ganas de vomitar y aso-
ciar estos síntomas siempre con el 
monóxido de carbono”.

También desde Defensa Civil 
Municipal se “recomienda; realizar 
el mantenimiento de los artefactos 

de gas por parte de un matriculado 
autorizado, tratar de no poner arte-
factos en lugares no autorizados, no 
utilizar el horno o las hornallas para 
calefaccionarnos y si lo hacemos hay 
que dejar una ventilación extra, con-
trolar también que la llama sea azul y 
no amarilla; además evitar braseros, 
o salamandras”.

Pedro Franco también recomen-
dó “hacer la limpieza de los artefac-
tos al menos dos veces al año y tra-
tar de mantener los equipos limpios 
para que siempre se puedan utilizar” 
y si bien “la situación es compleja en 
lo económico para contratar matri-
culados lo importante es que sí o sí 
exista una ventilación apropiada”.

El Director de Defensa Civil del Municipio de Río Grande señaló que en la temporada invernal “profundizamos la campaña para que la gente pueda 
prevenir accidentes con monóxido de carbono”. 
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GREMIALES 

TRABAJADORES DE AUSTRALTEX RECLAMAN
POR INCUMPLIMIENTOS DE LA EMPRESA

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Después de su-
cesivos conflictos con la empresa 
Australtex, sus trabajadores realiza-
ron una nueva jornada de paro con 
una manifestación en cercanías a la 
empresa, sobre la calle Combate de 
Montevideo del Parque Industrial de 
Río Grande.

Luego de la audiencia en el Mi-
nisterio de Trabajo, concretada el 
miércoles, los empleados nucleados 
en la Asociación Obrera Textil (AOT) 
encabezaron dicha protesta, con el 
apoyo de los supervisores, pertene-
cientes al gremio SETIA.

“Este último acuerdo del 21 de 
marzo de 2019 se firmó una suspen-
sión: la jornada laboral se reducía en 
un 30 por ciento aproximadamente, 
la empresa aducía que necesitaba 
una suspensión para mantener los 
puestos de trabajo por las pocas ven-
tas, la producción baja y la crisis en 
general”, explicó el delegado gremial 

Adrián Constantino.
“Apenas firmamos esa suspen-

sión para los 210 trabajadores, a la 
semana (la empresa) llamó a un gru-
po de 40 personas de tejeduría a tra-
bajar y después de ese pedido seguía 
la suspensión”, continuó.

Al incumplimiento del acuerdo 
–comentó Constantino- se sumaron 
“aprietes laborales, persecución y 
maltrato al trabajador desde la ge-
rencia, gritos y palabras que no son 
adecuadas”.

El delegado contó que la inten-
ción es “que los compañeros puedan 
trabajar todos los días y cobrar el 
sueldo como corresponde”.

Hasta el miércoles la empresa se 
encontraba “produciendo normal”, 
aunque la idea es “hacer un acuerdo 
similar al que tiene la UOM con 140 
horas, pero el mínimo es 160”.

“Hace lo que quiere (la empresa) 
y no tenemos respuesta de nadie”, fi-
nalizó Constantino, quien confirmó 
que el paro continuará “por tiempo 
indeterminado”.

REALIZARON APERTURA DE 
SOBRES PARA REFACCIONES EN 
EL CENTRO “AKAINIK”

USHUAIA. El Ministerio de Obras 
y Servicios Públicos realizó la apertura 
de sobres por contratación directa N° 
10/2019 para la ejecución de refaccio-
nes en interiores y nuevas instalacio-
nes de gas en el Centro de Jubilados 
“Akainik” de la ciudad de Ushuaia.

Los trabajos a realizar en el Cen-
tro de Jubilados Akainik correspon-
den a refacciones de cocina y nueva 
instalación de gas, con un monto de 
$ 1.515.619,51 pesos provenientes del 
Tesoro Provincial y un plazo de ejecu-
ción de 90 días corridos.

El ministro de Obras y Servicios Pú-
blicos Luis Vázquez señaló que “esta 
obra fue un pedido expreso de la go-
bernadora Rosana Bertone y muy es-
perada por la Institución, ya que con 
esto se logrará realizar mejoras de in-
fraestructura para que más abuelos y 
abuelas puedan ir a realizar sus activi-
dades en el Centro”.

Las empresas, Perez Alejandro, 
Américo Forconi y Dagoberto Cons-
trucciones son las que se presentaron a 
la licitación pública, luego de los estu-
dios pertinentes de la documentación

GOBIERNO

Empleados nucleados en la Asociación Obrera Textil (AOT), acompañados por SETIA, realizaron una jornada de paro con manifestación en las 
puertas de la empresa Australtex.
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LEGISLATURA

LA LUCHA CONTRA LA “IDEOLOGÍA DE GÉNERO” 
IMPIDIÓ AVANCE DE LA ADHESIÓN A LEY 

USHUAIA. Desde el martes las 
reuniones de comisión de la Legisla-
tura han dado que hablar en más de 
un asunto. El miércoles la actividad se 
retomó en la sala de comisiones tras 
un cuarto intermedio donde los par-
lamentarios debían darle dictamen 
final al proyecto de ley que plantea 
la adhesión a la Ley 27.499 conocida 
como la Ley Micaela.

La legisladora Miriam Martínez 
explicó en el plenario que la intención 
de seguir trabajando era para unificar 
el proyecto del ejecutivo con el pre-
sentado por la Unión Cívica Radical 
pero que solamente quedó para ser 
analizado el proyecto del ejecutivo.

Un asunto que, sancionado en el 
congreso con un amplio acompaña-
miento, encontró cuestionamientos 
en distintos sectores y con diferentes 
intereses. Por un lado, los legislado-
res Mónica Urquiza y Pablo Villegas 
cuestionando la adhesión total de la 
norma y aclarando la posibilidad de 
hacer una adhesión parcial a la mis-
ma, ponían en duda la obligatoriedad 
de las capacitaciones en género que 
establece la ley.

Por otra parte, el legislador Ricar-
do Romano del Frente Para la Victoria 
enumeró las críticas y en particular la 
capacitación obligatoria en la temáti-
ca de género, “lo demás que dice vio-
lencia de las mujeres está todo bien. 
No es ese el tema”.

Romano cuestionó además que la 
autoridad de aplicación de la misma 
sea el Instituto Nacional de la Mujer y 
la obligatoriedad de las capacitacio-
nes. “No estoy hablando por mí, estoy 
hablando por un montón de emplea-
dos que después van a estar obligados 
a recibir una capacitación en ideolo-
gía de género”.

Quienes no perdieron tiempo y 
aprovecharon la disputa entre los le-
gisladores oficialistas fueron los del 
Movimiento Popular Fueguino quie-
nes aprovecharon la oportunidad 
para decir que los planteos que fre-
naron las discusiones eran exclusiva-
mente del Frente Para la Victoria. 

Sin embargo, Pablo Villegas en 
contacto con el programa Capicúa 

por FM Del Sur se manifestó de acuer-
do con la ley en general, pero expre-
só que le resulta “chocante que haya 
un artículo de la ley nacional de que 
aquella persona que pertenezca a 
cualquiera de los poderes del Estado 
y que no quiera hacer un curso al res-
pecto, pueda ser pasible de una san-
ción administrativa. Ahí ya entramos 
dentro de una esfera de decisiones y 
derechos muy personales que tiene 
una persona de asistir o no a un curso 
de capacitación”. 

“Creo que es una cuestión jurídica 
que corresponde soslayarla, porque lo 
importante pasa por otro lado” conti-
nuó argumentando Villegas, quien 
ponderó como “lo importante” a la 
afectación de recursos públicos para 
que “aquel que lo quiera hacer, bien-
venido sea. Y aquel que no lo quiera 
hacer, está en todo su derecho”. 

Sin embargo, Villegas va más allá y 
dice que “lo que hace al contenido, y 
la necesidad de que existan políticas 
públicas activas en serio” y reclamó 
que “no se utilice, entre comillas, ese 
flagelo social que es la violencia de gé-
nero para hacer o imponer un criterio 
personal de opinión”. 

El fondo del asunto no deja de ser 
ni más ni menos que el reclamo que 
esgrimió Romano en la comisión: la 
lucha contra la “ideología de géne-
ro”. Un movimiento inexistente que 

conglomera el aborto, el matrimo-
nio igualitario, y una serie de dere-
chos que “atentan” contra la familia 
tradicional a quienes los cristianos 
evangélicos, católicos, moralistas y 
conservadores; le han declarado la 
guerra. 

Incluso, distintas fuentes vincula-
das al edificio Parlamentario asegu-
raron que existió un pedido explícito 
de los legisladores del Movimiento 
Popular Fueguino vinculado a erradi-
car la “ideología de género” de la Ley 
Micaela, pero que no obtuvo el acom-
pañamiento que suponía. 

Cabe recordar en este sentido que, 
durante le debate en el Congreso por 
el derecho al aborto legal, seguro y 
gratuito, el legislador; junto al resto 
del bloque presentaron y consiguie-
ron la aprobación del Día del Niño 
por Nacer. Aunque Villegas señale 
como positivo su trabajo por las mu-
jeres desde su bancada, este tipo de 
decisiones demuestra estar bastante 
lejos del reclamo de derechos de las 
mujeres que el mismo decía defender. 

Una ley no resuelve

La argumentación de Villegas con-
tinuó explicando que no se resuelve 
el problema “porque una ley obligue 
a un empleado del poder judicial, que 
cumple una función administrativa”. 

Y que existe una diferencia entre fun-
ciones.

“No porque se adhiera en un cien 
por cien a una ley nacional se re-
suelve el problema” insistió Villegas 
quien insistió en que es necesario 
darle prioridad de parte del Estado, 
la afectación de recursos económicos 
y humanos; y “desplegar políticas ac-
tivas que no tiene que ver solamente 
con dar un curso de capacitación a un 
empleado en particular”.

“La adhesión a una ley no solu-
ciona nada, es una herramienta más” 
insistió Villegas en referencia a la Ley 
Micaela, y consideró que “no hay dife-
rencia entre una víctima de Violencia 
de Género y de una niña a la que le 
han matado el padre en un homicidio 
en ocasión de robo”. 

Ante la consulta sobre si el Estado 
es responsable de los femicidios, Vi-
llegas consideró que “es responsabi-
lidad nuestra, de todos los que lo in-
tegramos” y que “el Estado tiene que 
reconocer el problema, llevar a cabo 
políticas públicas activas al respecto” 
pero que “no solo para un tipo de de-
lito, sino para las víctimas de todo. Ese 
es mi concepto” finalizó.

El proyecto deberá continuar en 
comisión, por lo que habrá que espe-
rar para que la adhesión se concrete 
en Tierra del Fuego. 

El proyecto era analizado en comisión, pero el reclamo de algunos legisladores, sumado al oportunismo político de otros sectores; obligó a que la 
misma continúe siendo analizada para su tratamiento sobre tablas. 

Por Pablo Riffo.
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USHUAIA. Los candidatos a con-
cejales del Partido Integración y Tra-
bajo (Lista 169) se refirieron a la deno-
minada “Idea Nº 3” de su plataforma 
electoral -compuesta por 15 puntos- 
a través de la cual proponen el com-
pletamiento de los vacíos urbanos de 
Ushuaia. Explicaron que hay muchos 
terrenos, incluso en pleno centro, a 
los que no se les da ningún tipo de 
utilidad y que contribuyen a que la 
ciudad se extienda hacia sus laterales, 
haciendo que muchas familias deban 
residir cada vez más lejos del centro.

“En las ciudades en general, cuan-

do no hay políticas activas, se gene-
ran espacios vacíos en lugares muy 
céntricos -explicó la actual legislado-
ra Angelina Carrasco, primera candi-
data a concejal de esa lista-. Esto se 
puede interpretar como algo que no 
genera ningún perjuicio, pero es una 
situación que impacta en el desarro-
llo de la ciudad, porque son espacios 
que deberían estar cumpliendo al-
guna función, o bien ser un espacio 
verde, una plaza, o un espacio para 
viviendas o comercios”.

A su turno, Guillermo Worman 
-actual presidente de la Dirección 

Provincial de Obras y Servicios Sa-
nitarios, y también candidato de la 
lista- indicó que “esto, en la medida 
que sea una cuestión generalizada, 
contribuye a que la ciudad se extien-
da hacia los laterales, lo que se llama 
expansión de borde, donde siempre 
el borde se va alejando”.

Por su parte, la actual legisladora 
Marcela Gómez -tercera en la nómina 
de candidatos a concejales- sostuvo 
que, “en términos de planeamiento 
urbano lo que se plantea es el com-
pletamiento de estos vacíos urbanos 
que se dan en el casco viejo o casco 
céntrico, de una manera planificada, 
para evitar que la ciudad siga cre-
ciendo hacia el borde, porque llevar 
la ciudad hacia la periferia implica 
no sólo llevar los servicios públicos 
esenciales -agua, luz, gas y cloacas- 
sino también el transporte público y 
la recolección de residuos, lo que re-

presenta mayores costos para la Ciu-
dad, y la infraestructura para salud, 
educación y seguridad, además de la 
estructura comercial. Es decir, servi-
cios que ya están en la ciudad, pero 
que hay que acercar a la gente porque 
residen cada vez más lejos”.

Finalmente, Carrasco sostuvo que 
para esto “hay dos grandes estrate-
gias: una fiscal, que es desalentar 
los vacíos urbanos con impuestos 
y tasas; y otra más proactiva, que es 
pensar proyectos en conjunto con los 
dueños de esas tierras, de manera de 
darles utilidad”.

A modo de ejemplo, citó los gran-
des terrenos en desuso que están en 
la intersección de Deloqui y Fadul, 
“a una cuadra de la Intendencia y en 
pleno centro de la ciudad”. “Allí, tres 
de las cuatro esquinas son terrenos 
que están vacíos”, ejemplificó.

EL CAAD ANUNCIA CAMPAÑA 
PARA JUNTAR 5 MIL BLOQUES 

RÍO GRANDE. El Centro de Acti-
vidades Alternativas para Discapa-
citados (CAAD) cumple 24 años y lo 
festeja con un evento donde esperan 
recaudar 5.000 bloques con los cua-
les podrán construir una granja edu-
cativa.

“La idea es juntarlos antes de fin 
de año, para armar el cerco perime-
tral”, dijo el director del estableci-
miento, Marcelo Saldivia, por FM 
Del Pueblo.

Los que puedan donar bloques 
que tengan en sus casas, pueden lla-
mar al 433500, y la próxima semana, 
van a pasar a retirarlos. Otra manera 
de colaborar es adquirir un vale de 
tres bloques por $100 en el mismo 
evento, que se llevará a cabo el sába-
do, de 15 a 19 horas, en Cabo de Hor-
nos 605, de Chacra II.

“Cuando lleguemos a los 5000 
bloques podremos construir la gran-
ja educativa en el terreno que el IPV 
nos dio en la Margen Sur, donde los 
chicos les van a enseñar a otros chi-
cos a preparar pan, dulces o tortas, 

INTERÉS GENERAL

USHUAIA

VACÍOS URBANOS: PROPONEN DARLE UTILIDAD 
A TERRENOS SIN USO EN PLENO CENTRO
Se trata de una propuesta de la lista de concejales del Partido Integración y Trabajo, que encabeza la actual legisladora Angelina Carrasco. Explicaron 
que estos espacios “deberían estar cumpliendo alguna función”.

entre otras cosas. Es para que puedan 
progresar», dijo Saldivia.
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Todos por BENJA
“YO DONO”
CAJA DE AHORROS N° 4-553-0950108046-7
TITULAR PEREZ VIVIANA DEL VALLE. BANCO MACRO.
CBU N° 2850553440095010804678
CELULAR: 2964449015 O 2964663560

DESTACAN ALCANCES 
DE ASISTENCIA A PYMES

USHUAIA. Cuatro empren-
dimientos de Ushuaia que son 
asistidos económicamente por el 
gobierno provincial – a través del 
Ministerio de Industria- mediante 
el Programa “Impulso a las Pymes 
2” que otorga asistencias financie-
ras no reintegrables con el fin de 
sostener y fortalecer la actividad 
productiva de bienes y de servicios, 
fueron visitados por el ministro Ra-
miro Caballero el miércoles último.

Se trata de la Carpintería “Sal-
ta”, el taller “Alfar Cerámica”, la fa-
bricante de alimentos “Placeres sin 
TACC”, y la productora “Krakn Fil-
ms”.

“Como nos pidió la gobernado-
ra, estamos cerca de las pequeñas y 
medianas empresas en este año que 
es complejo y difícil” aseguró Caba-
llero y destacó el programa Impulso 
Pymes como “una herramienta más 

GOBIERNO

SUMA FIJA PARA ESTATALES: ATE SE 
MOSTRÓ CONFORME CON EL PAGO

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Desde la Asocia-
ción Trabajadores del Estado (ATE) 
seccional Río Grande, se mostraron 
conformes con el pago de la suma 
de 10.000 pesos y que la misma no 
se descuente del aguinaldo. 

Al respecto señalaron que “en 
virtud a las medidas anunciadas por 
el Gobierno de la provincia referen-
te a que no se descontará el adelanto 
de los 10.000 pesos correspondiente 
al SAC, desde nuestra entidad sindi-
cal habíamos solicitado mediante 
Nota N°216/2019 con fecha 29 de 
abril del presente año que readecue 
el Presupuesto Provincial para po-
der afrontar un refuerzo financiero 
con los salarios del mes de mayo 
para todos los trabajadores de la 

GREMIALES

Desde ATE señalaron que “una vez más demostramos que se puede gestionar 
a través del diálogo acciones que beneficien a los trabajadores” por el pago 
de la suma fija de 10000 pesos que no se descontará del aguinaldo.

Administración Central incluyendo 
a los entes autárquicos y Descentra-
lizados, jubilados y Pensionados”.

Desde el gremio indicaron, ade-
más, que “dicho pedido se basó en 
que el adelanto del SAC en dos cuo-
tas no eran suficientes para afrontar 
la crisis económica que hoy atravie-
san los empleados estatales ante la 
hiperinflación sin freno que veni-
mos sufriendo como pueblo fue-
guino, e hicimos hincapié en ver la 
posibilidad de este refuerzo para dar 
más respuesta de fondo a la proble-
mática”.

Ante el nuevo panorama mani-
festaron que “una vez más demos-
tramos que se puede gestionar a 
través del diálogo acciones que be-
neficien a los trabajadores”.

que importante para contribuir al 
desarrollo de los emprendimientos.

En cuanto a las empresas bene-
ficiadas por el programa, el minis-
tro valoró que “ellos reconocen el 
trabajo que el gobierno provincial 
está haciendo para que el sector 
privado le dé valor agregado a los 
recursos que tenemos. En este con-
texto hay que seguir colaborando y 
ayudándolos, para que vean otros 
mercados y que conozcan las he-
rramientas de transformación de 
los recursos originarios” dijo el mi-
nistro y abogó para que “de a poco 
vayan creciendo y confiando en 
que van a salir adelante y les va a ir 
muy bien”.

Caballero ratificó además el 
apoyo de todo el Ministerio “con la 
documentación, para ayudarlos en 
todo el proceso administrativo que 
el sector debe transitar”.
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LEGISLATURA

ARCANDO RECIBIÓ A EX MARINO RUSO 
QUE CRUZÓ EL CABO DE HORNOS EN KAYAK
El vicegobernador Juan Carlos Arcando recibió al ex marino ruso Fedor Konyukhov, quien días atrás se convirtió en el primero en cruzar el Cabo de Hornos en 
una embarcación a remo. Tras partir de Nueva Zelanda en diciembre del año pasado, el artista y sacerdote ortodoxo logró su objetivo a los 67 años.

RÍO GRANDE. El vicegobernador 
Juan Carlos Arcando, junto al subsecre-
tario de Relaciones Internacionales, Fa-
cundo Gabas, recibieron a Konyukhov en 
la sede presidencia del Poder Legislativo, 
oportunidad en la que se interiorizaron 
sobre la experiencia del viaje y los futuros 
proyectos del aventurero ruso.

Allí, contó que en el tiempo de nave-
gación su kayak, dio más de 4 vueltas pro-
ducto de las olas del mar. Además, agregó 
que vio calamares de más de 6 metros de 
largo; tiburones; orcas, entre otros anima-
les del Pacífico. 

Por otra parte, Kóniujov de 67 años 
de edad, se refirió a las aventuras que 
espera realizar. Por ejemplo, volar en un 
globo aerostático y llegar a la estratósfera 
a 12 kilómetros de altura y dar la vuelta 

al mundo. Añadió, que el año que viene, 
saldrá con su embarcación de la capital 
fueguina hacia Australia a través del océa-
nos Atlántico e Índico.

Asimismo, expresó su agradecimien-
to a la Asociación de Actividades Suba-
cuáticas y Náuticas (AFASyN), que fueron 
los encargados del limpiar y poner en 
condiciones el kayak. Luego se enviará, 
por medio de una empresa marítima, al 
Reino Unido para la reparación.

Finalmente, Arcando intercambió 
presentes protocolares con Fiódor Kó-
niujov. Cabe mencionar que el ruso se 
dedica al arte y obsequió al Presidente de 
la Cámara, una pieza con el patrono de 
la iglesia ortodoxa llamado San Nicolás y 
señaló que la imagen del santo lo acom-
pañó todos el trayecto de la aventura.

ROBARON VEHÍCULO Y 
CHOCARON A POCOS METROS 

RÍO GRANDE. Un vehículo uti-
litario Fiat Doblo sustraído en cer-
canías a la panadería “Pan y Miga” 
impactó contra un poste ubicado 
frente a la sede de la Legislatura, 
sobre la avenida Perito Moreno, con 
daños importantes en su parte fron-
tal.

El hecho se produjo cuando el 
propietario del comercio se en-
contraba cargando mercadería al 
vehículo, el cual tenía las llaves co-
locadas. En cuestión de segundos, 
dos personas que caminaban por la 
vereda de la calle 9 de Julio irrum-
pieron en el rodado y lo condujeron 
doblando por Perito Moreno, donde 

POLICIALES

recorrieron unos 30 metros antes 
de finalizar chocando un poste y 
una señal de tránsito.

En el lugar intervinieron la Po-
licía Provincial y la Dirección de 
Tránsito Municipal, constatando 
que la mujer de 25 años –que esta-
ba acompañada por un hombre- se 
encontraba en estado de ebriedad, 
la cual fue aprehendida. Por su par-
te, el hombre que la acompañaba 
logró escapar.

Acto seguido, el rodado fue re-
tirado de la zona céntrica –cuyo 
tránsito estuvo interrumpido por 
una hora aproximadamente- por la 
grúa municipal.
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DEPORTES

TRAS ANUNCIO DE LA VUELTA AL RALLY NACIONAL, 
PRETO ALISTA LA UNIDAD PARA SU REGRESO

Por Esteban Parovel. 

CÓRDOBA. El piloto de Tierra del 
Fuego Luciano Preto, quien anunció 
su retorno a la competencia del Rally 
Argentino tras un año y medio de in-
actividad, ya tuvo su primer contacto 
con la unidad que comandará a nivel 
nacional luego de su prolongado ale-
jamiento de los caminos del territorio 
argentino.

A través de las redes sociales, el 
volante capitalino dejó ver que se en-
cuentra abocado a buscar su mejor 
versión con vistas al regreso al auto-
movilismo nacional y expresó que ya 
está “trabajando en la zona de Alta 
Gracia junto a la Compañía General 
de Rally, buscando otra vez el ritmo”, 
y asimismo manifestó su satisfacción 
por volver a la competencia, y desde 
luego, por subirse por primera vez al 
auto que lo acompañará en el retor-
no al Rally Argentino: “ Muy contento 
con el primer contacto con el auto, a 
esperar el finde para seguir sumando 
kilómetros”, sentenció Luciano.

El sitio oficial de la competencia 
nacional dio detalles, además, del 
esperado regreso del fueguino que 
se dará luego de más de un año de 
alejarse del Rally Argentino, que se 
producirá en el Rally de Esquel, que 
se desplegará del 14 al 16 de junio y 
transitará los caminos chubutenses a 
bordo de un VW Gol Maxi Rally, que 
tendrá la asistencia de la Compañía 
General de Rally.

“Aproximadamente hace un año y 
medio que estamos alejados del am-

biente. Siempre con mi viejo (Daniel) 
compartimos la pasión y seguimos 
las carreras, comparamos, hacemos 
análisis”, apuntó Preto, quien destacó 
que “ordenamos varias cosas labora-
les y se dio esta posibilidad de la CGR 
y de alquilar un auto para Esquel”.

“Nos hicieron la oferta de parti-
cipar en un fecha del Cordobés para 
entrar en ritmo y usarla un poco de 
prueba ya que no podré viajar antes 
ni probar el auto en la previa de Es-
quel. Vamos a participar en esa fe-
cha en Traslasierra para prepararnos 
de cara a la cita en Chubut”, agregó 
quien nuevamente contará con Mar-
celo “Kirra” Der Ohannesian como 
navegante.

Precisamente, el primer contacto 
competitivo, que será en el Rally de 
Córdoba será este fin de semana en la 
puesta en escena del Rally de Trasla-
sierra, se llevará a cabo los días 18 y 
19 del corriente, atravesando las loca-
lidades de San Javier, Las Tapias, Villa 
Dolores, San Pedro, y Los Cerrillos, 
para ir tomando forma para volver a 
alistarse entre los mejores pilotos de 
rally del territorio argentino.

La última vez que Luciano Preto 
corrió en el Argentino fue en el Gran 
Premio de Cruz del Eje en el año 2017. 
En aquella oportunidad, que sería la 
despedida personal en el Rally Argen-
tino finalizó sexto en la clasificación 
de la clase mayor piloteando un Che-
vrolet Agile MR del Tango Rally Team, 
auto con el que venció en la general 
del Rally de San Juan de esa misma 
temporada, según indican los datos 

El piloto fueguino Luciano Preto ya tuvo su primer contacto con la VW Gol que comandará en su regreso a la competencia del Rally Argentino tras una 
inactividad de un año y medio de ausencias en carreras a nivel nacional.

oficiales publicados.
La intención de Preto es poder 

asistir a Esquel y luego evaluar cómo 
continúan las acciones; y ver qué se 
puede hacer para compartir alguna 
otra carrera. Compromisos persona-
les y laborales aquejan al fueguino 
para los próximos meses; sin embar-
go, adelantó que “evaluaremos las 
posibilidades y veremos cómo sigue 
todo para estar presentes en alguna 
fecha más y analizar cómo se puede 
encarar el año que viene”.

Una gran apuesta del piloto ca-
pitalino que retornará a la actividad 
competitiva dentro del automovilis-
mo nacional. Ya trabaja en la unidad 
persiguiendo su mejor versión, que le 
permita acelerar a fondo y estar entre 
los principales animadores de la cita 
de los derrapes.

Rally de las Estancias y
el Petróleo

La gobernadora de Tierra del Fue-
go, Rosana Bertone, encabezó el pa-

sado miércoles por la noche el lan-
zamiento oficial de la II edición de la 
carrera “Rally de las Estancias y el Pe-
tróleo” en las instalaciones del IPRA 
de Río Grande.

La segunda edición es en home-
naje a la memoria de Yanko Masle, 
quien fue un reconocido piloto de 
la Patagonia chilena y pionero en 
incursionar en las competencias de 
nuestra provincia, abriendo paso 
así a otros pilotos chilenos de la isla 
grande de Tierra del Fuego y de Pun-
ta Arenas.

Es preciso resaltar que la manda-
taria hizo entrega de un subsidio de 
171.000 pesos a favor de la Asocia-
ción de Pilotos de Turismo y Rally de 
Tierra del Fuego, con el propósito de 
cubrir los gastos necesarios para lle-
var a cabo su proyecto denominado 
“Seguridad Gran Premio de las Es-
tancias y el Petróleo”. Fotos: Luciano 
Preto Rally/Foto lanzamiento: Secre-
taría de Medios.
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MUNICIPALES

ADJUDICACIÓN DE PREDIO A ASEOM: 
“QUEREMOS QUE VUOTO CONTINÚE”

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto encabezó ayer el acto acom-
pañado del concejal Hugo Romero, 
el jefe de Gabinete, Oscar Souto, los 
secretarios de Gobierno, Omar Be-
cerra, de Cultura David Ferreyra, de 
Hábitat y Ordenamiento Territorial 
Teresa Fernández, de Turismo José 
Recchia, Legal y Técnica, César Mo-
lina; los subsecretarios Gabriel De la 
Vega; de Relaciones con la Comuni-
dad Noelia Trentino, de Economía 
Social Graciela Navarro, el jefe de 
Emprendimientos locales, Sebastián 
Maller.

“En este intendente tienen un 
aliado que tiene que administrar y 
encontrar los equilibrios. Tenemos 
un nuevo desafío, un nuevo cami-
no en nuestra gestión, sabemos que 
tenemos todavía que reordenar mu-
cho, pero nos tocó el desafío de re-
construir la ciudad y tenemos por 
delante una nueva instancia, para 
seguir profundizando”, dijo Vuoto.

La arquitecta Teresa Fernández 
expresó que “es un gran orgullo po-
der cumplir con lo que ha pedido el 
intendente que es distribuir la tierra 
entre nuestros vecinos, pero no sólo 
para viviendas sino también para 
sedes, actividades culturales, depor-
tivas. Para nosotros concretar que el 
gremio pueda organizarse, partici-
par y defender todos los derechos de 
los trabajadores, pelear por la justicia 
social, pensar y trabajar para nuestra 
ciudad es muy importante”.

El secretario general del gremio 
municipal, Antonio Delgado, agrade-
ció “al intendente Vuoto y a la com-
pañera Teresa Fernández que nunca 
dejó de trabajar. Esto nos emociona 
porque la idea es poder trabajar in-
tensamente para tener nuestra casa, 
trabajar en el barrio y con el barrio 
donde vamos a estar”. Recordó la 
falta de tierras mientras no hubo 
gobiernos peronistas y agradeció al 
Intendente, con emoción, “la posibi-
lidad de contar con este predio”. 

Walter Vuoto se dirigió a los mu-
nicipales presentes y afirmó que “he-
mos hecho una inversión histórica, 
la compra enorme para que tengan 
máquinas, camiones, tolvas nue-
vas, camionetas. Hemos renovado la 
flota de autos de la municipalidad, 
hemos solucionado el transporte 
público que hoy lo maneja el Estado 
municipal, con 16 mil usuarios que 
lo utilizan. Eso es un orgullo, como 
las obras por administración que 
hacía muchísimo que no se hacía. 
Ya estamos próximos a reinaugurar 
tres centros comunitarios, había co-
nexiones de gas que no se hacían an-
tes. Si dios y ustedes nos acompañan 
vamos a tener otra gestión y hay que 
agilizar y modernizar y prestar cada 

día mejores servicios”.
Por último, el mandatario de la 

ciudad les agradeció el acompaña-
miento y los llamó a trabajar para 
el país que se viene. “Aprendí a ser 
intendente con ustedes, nos apren-
dimos a conocer, sabemos lo que 
falta para delante, pero darle la tie-
rra a este sindicato, la importancia 
de organizarnos. Hay que pensar en 
el país que se viene, cuando se va-
yan estos muchachos para no volver 
más, hay que organizarse porque 
tenemos que recuperar un Estado 
que vuelva a tener paritarias, que 
devuelva el trabajo, la capacidad de 
consumo, con salarios que crezcan 
por encima de la inflación. No hay 
posibilidad de ampliar derechos si 
no tenemos sindicatos fuertes”.

Reunión con FOECYTRA

Por otra parte, el intendente Vuo-
to participó de un encuentro con in-
tegrantes del gremio de FOECYTRA 
que nuclea a los trabajadores de 
las telecomunicaciones. Destacó el 
trabajo que desarrollan para que la 
comunidad en general esté comuni-
cada, unida, a través de la telefonía y 
las diferentes redes sociales.

El delegado del gremio de FOE-
CYTRA en la provincia, Miguel Snai-
der manifestó que “nosotros que-
ríamos hablar con el Intendente, 
tenerlo frente a frente y nos vamos 
conformes de la reunión porque ha 
conocido a nuestros compañeros, 
planteamos nuestras inquietudes, 
nuestros proyectos de vida y quere-
mos también que Ushuaia sea una 
ciudad mejor cada día”.

Snaider señaló que “nuestros 
compañeros quieren cumplir el 
sueño de vida acá en la ciudad y ne-
cesitamos el acompañamiento del 
Municipio, por eso le agradecemos 
mucho a Walter por haberse acer-
cado a dialogar con nosotros y sa-

Los empleados municipales manifestaron ayer su apoyo al intendente de la ciudad y su reelección. “Queremos que Walter Vuoto continúe al frente 
de la Intendencia”, manifestó Antonio Delgado en el marco del acto de entrega del decreto de adjudicación del predio municipal para la construcción 
de la sede de la Asociación Sindical de Empleados y Obreros Municipales (ASEOM).

bemos de la buena gestión que está 
realizando porque lo vemos diaria-
mente en las calles”.

El intendente Vuoto dialogó e 
intercambió opiniones con las tra-
bajadoras y trabajadores del sector, 
a quienes también pudo contar la 
situación actual del Municipio, las 
más de 74 obras que se están rea-
lizando en la ciudad producto del 
ordenamiento realizado en las arcas 
municipales durante estos últimos 
tres años y medio.

Vuoto, que estuvo acompaña-
do por el concejal Hugo Romero 
y Paola Mancilla, sostuvo que “lo-
gramos transformar el servicio del 
transporte público de pasajeros a 
pesar de muchas opiniones en con-
tra que nos decían que desde el Es-
tado no iba a funcionar y allí están 
los colectivos, regularizamos barrios 
informales, estamos trabajando en 
la urbanización San Martín donde 
estamos colocando los servicios que 
es mucho dinero invertido y más 
aun con la inestabilidad económi-
ca y las disparadas del dólar, se está 
ejecutando un plan de obras de más 

de 700 millones de pesos con mu-
chas  calles asfaltadas, 22 playones 
deportivos y las plazas que estamos 
haciendo en los barrios de Ushuaia, 
para que cada día qué pasa esté más 
linda” afirmó.

En ese marco, el jefe comunal 
expresó que desde su gestión se 
propuso colaborar con las familias 
ushuaienses para paliar la situación 
económica “y es lo que hemos veni-
do haciendo a través de las ferias po-
pulares que son una realidad, para 
que los productos puedan valer me-
nos y la apertura de Diarco que hace 
años quería instalarse acá y no po-
día. Hoy los vecinos pueden comprar 
más barato sin que les remarquen los 
precios todos los días. Estas han sido 
políticas que tuvo nuestra gestión 
municipal porque sabíamos lo que 
iba a pasar con Macri en el gobierno, 
por lo tanto debemos profundizar 
el trabajo en conjunto con todas las 
organizaciones sociales, sindicales, 
crear conciencia y organizarnos para 
que no vuelvan a meternos la mano 
en el bolsillo, porque es un costo 
muy caro el que hay que pagar”.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Momento para reconsiderarse mu-
chos aspectos de su vida que lo ator-
mentan. No postergue por más tiempo 
una decisión que determinará su futuro 
cercano.

Sepa que necesitará tranquilizarse 
y estar preparado para lo que se acer-
que. En esta jornada, sentirá que algo 
nuevo y bueno está por suceder.

Seguramente la comunicación con 
los demás será casi imposible en este 
día. Dedique más atención al modo de 
expresar sus ideas y todo mejorará.

Intente observar la gente que lo ro-
dea y de esta forma, comprobará que 
usted tiene las mismas oportunidades 
que los demás. Deje de desvalorizarse 
sin causa.

Gracias a la presencia lunar, podrá 
terminar todo lo que se propuso, Sepa 
que toda su energía vital se desplegará 
en todas las actividades que tenga.

Hoy se despertará con más valen-
tía que la habitual. Exprese las ideas 
con franqueza, pero deberá cuidarse 
de no herir los sentimientos ajenos.

En esta jornada intente estar pre-
parado, ya saldrán a la luz aquellos 
cuestionamientos que permanecie-
ron ocultos en su interior por mucho 
tiempo.

Será el momento justo para que 
apueste al crecimiento personal con 
total libertad. No dude en hacer pla-
nes para su futuro, ya que tendrá todo 
a su favor.

INTERÉS GENERAL

SE REALIZARÁ EL 2° CONCURSO  PROVINCIAL DE FOTOGRAFÍA
Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. ‘Las plazas de 
nuestras ciudades’ es un proyecto 
presentado por la comisión de ex-
tensión cultural del Colegio de ar-
quitectos de Tierra del fuego, ubica-
da la sede en Río Grande.

Los integrantes de la Comisión 
de extensión cultural, sede Río 
Grande del Colegio de arquitectos 
de Tierra del Fuego, invita a fuegui-
nos y/o residentes de la provincia al 
2° concurso provincial de fotografía 
denominado ‘Las plazas de nues-
tras ciudades’.

Por ello, conversamos con una 
de las cuatro integrantes de la Co-
misión de Extensión Cultural, Mi-
caela Cusumano quien nos explicó 
“el surgimiento de la Comisión es 
para generar eventos culturales en 
la ciudad porque queremos visibi-
lizar el colegio y nuestra profesión 
que, en estos tres años desde la 
creación de la Comisión, y al con-
versar con las personas nadie sabe 
qué hace un arquitecto o que existe 
un colegio para ellos.”

Asimismo, Cusumano aseguró 
“si bien nosotros somos técnicos 
porque se nos conoce por la cons-
trucción, también tenemos una 
parte artística en la carrera. Enton-
ces nos juntamos para aprovechar y 
explotar ese talento, generar mues-
tras y, hace dos años, exponemos los 
dibujos, pinturas, diseño de mue-
bles, lámparas, esculturas junto con 
los profesionales de Ushuaia.”

“En relación al origen del con-

curso de fotografía, tiene como base 
la idea de abrirnos a la comunidad y 
que el colegio esté a disposición de 
la comunidad. Por ello, la fotografía 
nos atraviesa a todos y a nosotros 
como profesionales, porque foto-
grafiamos edificios, espacios, reco-
rremos la ciudad para conocerla y 
fotografiarla”, profundizó Micaela.

Por otro lado, Cusumano detalló 
“la temática de la primera temática 
fue la ciudad, una mirada macro, 
para entender como veían la ciudad 
de Río Grande. Luego de conocer los 
resultados, nos hicimos una auto-
crítica de que tiene, que le falta, que 
no tiene la ciudad, como la viven.”

La inscripción al certamen es 
gratuita y tiene por objeto estimular 
la creatividad, propiciar las produc-

Entienda que antes de establecer 
cualquiera de los objetivos que tiene 
para su futuro, debe determinar las pau-
tas concretas sabiendo con claridad los 
contras.

Deberá aprovechar este período 
profesional para cosechar todo lo que 
sembró hace tiempo para su vida. Re-
lájese y disfrute de las ganancias de los 
proyectos.

Aproveche que sus poderes per-
ceptivos estarán muy afinados. Utilí-
celos para ayudar a alguien que atra-
viesa un mal momento y necesita de 
ayuda.

Evite debilitarse, ya que todo va a 
salir como tenía planeado. Aunque la 
lentitud a usted lo exaspere, sepa que 
tendrá que ser paciente para alcanzar 
el éxito.

ciones artísticas independientes, 
divulgar costumbres sociales y pro-
mover la conservación del patrimo-
nio cultural de nuestra provincia.

Históricamente, las plazas fue-
ron el principal escenario de cele-
braciones, manifestaciones y eje-
cuciones. Sus monumentos, fiestas, 
juegos, espectáculos y deportes 
marcaron la memoria histórica de 
un lugar. En la producción de los 
participantes se espera la síntesis 
del concepto de plaza como salón 
y espacio público por excelencia, 
donde se manifiesta el centro de la 
vida en una ciudad y la expresión li-
bre y popular de un ciudadano.

Cada toma fotográfica se valo-
rará desde la transmisión de las ac-
tividades sociales, culturales y co-

merciales. Las reflexiones poéticas, 
críticas, analíticas y nostálgicas. Se 
celebrarán los rasgos identitarias de 
la cultura en las plazas de Tierra del 
Fuego captado por la mirada de los 
concursantes y sus equipos de foto-
grafía.

Un jurado de fotógrafos profe-
sionales, arquitectos y agentes in-
volucrados en la gestión cultural 
de nuestra provincia seleccionará 
y otorgará los premios a los partici-
pantes ganadores del concurso.

Las bases y condiciones están en 
http://comisiondeculturarg.blogs-
pot.com/ o http://arquitierrdelfue-
go.com/. 

Para más información, comuni-
carse vía email acomisiondecultu-
rarg.catdf@gmail.com
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
5ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
11ºc

Máxima 
6ºc

Máxima 
5ºc

Máxima 
7ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$43,90

Venta
$46,23

Venta
$0,0704
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